



Le Saint-Siège

**MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS,
SIGNÉ PAR LE SECRÉTAIRE D'ÉTAT LE CARDINAL PIETRO PAROLIN,
À L'OCCASION DE LA 47^{ème} RENCONTRE EUROPÉENNE ORGANISÉE
À TALLINN PAR LA COMMUNAUTÉ DE TAIZÉ**

[28 décembre 2024 - 1^{er} janvier 2025]

Chers jeunes,

c'est aux bords de la Baltique, à Tallinn, que vous vous réunissez cette année à l'occasion de la 47^{ème} Rencontre européenne animée par la communauté de Taizé. Le Pape François vous adresse ses chaleureuses salutations, ainsi qu'aux frères de la communauté, aux responsables des diverses confessions chrétiennes de l'Estonie et à toutes les personnes de bonne volonté qui vous accueillent en cette fin d'année.

Au cours de son [Voyage apostolique dans les trois pays baltes en 2018](#), le Saint-Père avait rencontré les jeunes dans l'église luthérienne de Kaarli, à Tallinn, et il avait eu ces paroles qui décrivent aussi ce que vous vivez ces jours-ci : « Il est toujours beau de se réunir, de partager des témoignages de vie, d'exprimer ce que nous pensons et voulons ; et il est très beau de nous retrouver ensemble, nous qui croyons en Jésus Christ » ([Rencontre œcuménique avec les jeunes](#), 25 septembre 2018).

Nous réunir dans un esprit de partage et de fraternité : c'est d'autant plus important dans le contexte d'aujourd'hui, alors que notre monde traverse de sérieuses épreuves. De nombreux pays sont marqués par la violence et la guerre, beaucoup de personnes sont victimes de traitements inhumains, d'autres encore sont désorientées devant les inégalités dans nos sociétés et devant les périls écologiques.

Ces jours-ci à Tallinn, vous voulez pourtant « espérer au-delà de toute espérance », selon le titre de la lettre que frère Matthew, prieur de Taizé, a écrite pour l'année qui vient. Cet appel, en

syntonie avec le thème de l'année jubilaire qui marquera cette année 2025, vous est aussi adressé, à chacune et chacun de vous : « Marchez dans l'espérance ! L'espérance surmonte toute fatigue, toute crise et toute angoisse, en nous donnant une forte motivation pour avancer, parce qu'elle est un don que nous recevons de Dieu lui-même : Il remplit notre temps de sens, Il nous éclaire sur le chemin, Il nous montre la direction et le but de la vie. » (*Message pour la 39ème Journée mondiale de la jeunesse*, 24 novembre 2024)

Chers jeunes, le Saint-Père compte sur vous et il vous réaffirme la confiance dont l'Église vous témoigne, car l'Église universelle a besoin de vous tous pour annoncer aujourd'hui la bonne nouvelle de l'amour de Dieu. C'est aussi le sens de la démarche synodale qui a été engagée par l'Église catholique et qui a donné lieu à de belles avancées dans l'amitié œcuménique avec nos frères et sœurs de différentes confessions chrétiennes.

Confiant chacun de vous et vos familles au Seigneur, par l'intercession de la Vierge Marie, le Pape François vous accorde de grand cœur la bénédiction apostolique et se confie à votre prière.

Cardinal Pietro Parolin
Secrétaire d'État